

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

L'IMPAIRMENT TEST : UN OUTIL ESSENTIEL POUR LA TRANSPARENCE FINANCIÈRE EN 2025



Dans un contexte économique et réglementaire de plus en plus exigeant, l'Impairment Test (ou test de dépréciation) continue de jouer un rôle central pour les entreprises. En 2025, il devient un levier stratégique incontournable pour garantir des états financiers fidèles, maintenir la confiance des investisseurs, et aligner les entreprises sur les normes comptables internationales telles que l'IAS 36.

L'Importance de l'Impairment Test : Un Outil Stratégique

L'Impairment Test, en permettant de comparer la valeur comptable des actifs avec leur valeur recouvrable, aide les entreprises à :

- 1 Garantir des états financiers sincères** : En ajustant les valeurs des actifs pour refléter leur réalité économique, il prévient toute distorsion qui pourrait nuire aux parties prenantes.
- 2 Renforcer la confiance des investisseurs et partenaires** : Les marchés valorisent la transparence. Un bilan réaliste et ajusté témoigne de la gestion prudente et proactive d'une entreprise.
- 3 Anticiper les risques financiers** : Une mauvaise évaluation des actifs peut provoquer des ajustements brutaux, altérant les résultats et l'attractivité de l'entreprise.
- 4 Respecter les exigences réglementaires internationales** : Les normes IFRS, notamment l'IAS 36, imposent un suivi rigoureux des actifs pour éviter des sanctions et des controverses.
- 5 Optimiser la stratégie d'entreprise** : L'Impairment Test n'est pas qu'un outil de conformité ; c'est une opportunité pour recentrer les ressources sur les projets les plus performants et assurer une allocation optimale du capital.

Contexte Économique et Financier

En 2025, les entreprises françaises évoluent dans un environnement complexe marqué par :

- Un déficit public maîtrisé autour de 5 % du PIB, dans un contexte de rigueur budgétaire.
- Une dette publique élevée, avec des taux d'intérêt grimpant à des niveaux inédits depuis une décennie.
- Une pression accrue sur les marchés financiers, impactant directement la valorisation des actifs corporels et incorporels.

Ces conditions économiques incitent les entreprises à une gestion plus rigoureuse de leur bilan et à une surveillance accrue des éventuelles pertes de valeur.

LA VISION DE GHISLAIN D'OUINCE, Associé

"L'Impairment Test est bien plus qu'une simple obligation comptable imposée par les normes IFRS. C'est un véritable outil de pilotage stratégique qui, s'il est bien utilisé, peut transformer une contrainte en une opportunité pour les entreprises." déclare Ghislain d'Ouince, associé au Groupe Aurys et expert en évaluation financière.

Un outil pour naviguer dans un environnement incertain

"En 2025, les entreprises évoluent dans un environnement économique marqué par des pressions multiples : instabilité macroéconomique, hausse des taux d'intérêt, et resserrement des conditions de financement. Dans ce contexte, les actifs inscrits au bilan – qu'il s'agisse de goodwill, de marques, ou d'immobilisations corporelles – doivent être évalués de manière rigoureuse pour éviter des corrections brutales qui pourraient affecter la confiance des investisseurs."

Un levier permettant de gérer les risques liés à la surévaluation des actifs

"Une réévaluation réaliste permet non seulement de se conformer aux exigences des régulateurs, mais aussi d'anticiper des pertes de valeur potentielles qui pourraient impacter négativement les résultats futurs de l'entreprise."

Un levier pour prendre des décisions stratégiques

"L'Impairment Test offre également une vision claire de la rentabilité et de la viabilité des actifs d'une entreprise. Cette analyse peut guider des décisions stratégiques majeures, comme l'abandon d'un projet non rentable, la cession d'une activité déficitaire ou encore la réallocation des ressources vers des projets à plus fort potentiel. Trop souvent, les entreprises perçoivent l'Impairment Test comme une démarche purement comptable. Chez Aurys, nous aidons nos clients à aller au-delà. Nous transformons ces analyses en un outil décisionnel puissant, permettant de bâtir des stratégies résilientes et d'anticiper les fluctuations des marchés."



Un gage de transparence pour les parties prenantes

"Dans un monde où la confiance est une valeur clé, des états financiers fidèles et sincères renforcent la crédibilité des entreprises auprès de leurs investisseurs, partenaires financiers, et régulateurs. En adoptant une démarche proactive avec des tests de dépréciation réguliers, les entreprises envoient un signal fort : elles prennent leurs responsabilités et se préparent pour l'avenir."

Une opportunité pour renforcer la gouvernance d'entreprise

"L'Impairment Test est également un exercice de gouvernance. Il incite les dirigeants à challenger les hypothèses qui sous-tendent la valorisation des actifs, à repenser leurs priorités, et à renforcer les processus internes pour garantir une gestion prudente et proactive."

Aurys : une expertise au service de la stratégie d'entreprise

"Nous avons réalisé plus de 400 missions d'évaluation en 2024, et à travers chacune de ces interventions, nous avons démontré que l'Impairment Test est bien plus qu'un exercice réglementaire. Il s'agit d'un véritable levier pour piloter la performance, optimiser la stratégie et renforcer la résilience des entreprises face aux défis économiques."

Contact Presse :

Ghislain d'Ouince
Associé, Expert en évaluation financière
Email : gduince@aurys.fr
Téléphone : +33 6 12 34 56 78

AURYS

www.aurys.fr

